

BAB IV

HASIL PENELITIAN

A. Paparan Data

1. *Biografi Mohamed Salah Hamed Mahrous Ghaly*

Bernama lengkap Mohamed Salah Hamed Mahrous Ghaly, Mohamed Salah adalah seorang pemain sepak bola muslim yang bermain di salah satu klub liga primer Inggris bernama Liverpool. Pria yang lahir di kawasan yang terkenal dengan bunga melatinya Gharbia desa Basion, Tagrig, Mesir pada 15 Juni 1992 ini hidup dalam kesederhanaan. Keluarga Mohamed Salah merupakan keluarga yang taat dalam menjalankan syariat Islam yang membuat Salah kecil tumbuh menjadi pribadi yang taat (religius). Mohamed Salah mempunyai ayah bernama Salah Ghaly dan mempunyai adik bernama Nasr Salah.³⁴

Mohamed Salah pernah bermain di kompetisi liga yang berbeda untuk beberapa klub. Ia memulai karirnya sejak berumur 10 tahun di klub sepak bola junior Mesir El Mokawloon yang berada di kota Kairo. Sejak itu, Mohamed Salah berlatih setiap harinya menggunakan bus umum selama 4,5 jam perjalanan dengan menempuh jarak sekitar 200 mil atau 321 kilometer. Perjuangan Mohamed Salah tidak hanya tentang jarak ke tempat pelatihan, Ia juga merelakan pendidikannya yang mendapatkan dispensasi hanya mengikuti

³⁴Ahmad Fauzi, “Analisis Sosok Mohamed Salah Dalam Perspektif Dakwah Islamiah”, (Doctoral Dissertation, UIN Raden Fatah Palembang, 2021), 31-40 .

pelajaran selama 2 jam kemudian ia diperbolehkan meninggalkan kelas untuk berlatih sepak bola. Pada 2010, Mohamed Salah berhasil dipromosikan di tim senior El Mokawloon berkat doa dan kerja kerasnya. Di klub El Mokawloon Mohamed Salah saat itu masih berusia 16 tahun yang bermain dengan rekan setimnya yang lebih tua. Bergabung dengan tim senior El Mokawloon selama dua musim, Mohamed Salah tampil sebanyak 41 penampilan dengan torehan 11 gol. Prestasi yang cukup luar biasa untuk Mohamed Salah sebagai pemain muda saat itu.

Pada tanggal 10 April 2012, Mohamed Salah diminati oleh klub liga Swiss Super League FC Basel yang membuat Mohamed salah hijrah ke Eropa dan menandatangani kontrak berdurasi empat tahun untuk klub Swiss tersebut. Mohamed Salah dikenal memiliki kepribadian baik yang diakui oleh mantan rekan satu timnya dahulu, Yann Sommer mantan kiper FC Basel musim 2012-2014 “Jujur saja, Mohamed Salah datang dari Mesir ke Basel dengan sifat malu-malu, Ia benar-benar membumi tapi mempunyai kecepatan yang gila, sekarang ia masih dengan sikap baik hatinya dan saya ikut senang dengan pencapaiannya saat ini.” Ungkapnya. Di musim pertamanya, Mohamed Salah tercatat berhasil menorehkan 5 gol pada musim 2012-2013 dan 6 gol pada musim 2013-2014 dan sukses berkontribusi untuk klub FC Basel dalam meraih trofi juara liga Swiss Super League.³⁵

³⁵*Ibid*

Kemahiran dalam mengolah si kulit bundar (bola) dan skill yang apik membuat beberapa klub top Eropa menaruh minat untuk mendapatkan jasa dari Mohamed Salah, beberapa diantaranya adalah dua klub primer Inggris Chelsea dan Liverpool. Salah satu pertandingan Chelsea melawan FC Basel di babak penyisihan grup Liga Champions yang membuat Jose Mourinho manager Chelsea saat itu tertarik untuk merekrutnya dan Mohamed Salah sukses melesatkan satu-satunya gol di pertandingan tersebut dengan skor akhir 0-1 untuk kemenangan FC Basel. Pada musim 2014-2015, Chelsea sukses mendapatkan tanda tangan kontrak Mohamed Salah yang merupakan salah satu klub pesaing trofi juara liga primer Inggris. Ia merupakan pemain sepak bola pertama yang bermain untuk klub Chelsea yang berasal dari Mesir dengan menggunakan nomor punggung 15. Kendala bahasa dan persaingan dengan beberapa pemain hebat dan berpengalaman, Mohamed Salah lebih sering menjadi penghangat bangku cadangan. Tercatat Mohamed Salah hanya tampil sebanyak 13 kali dan menorehkan 2 gol saat berseragam Chelsea.³⁶

Jam bermain yang sedikit membuat Mohamed Salah harus dipinjamkan ke klub Serie A Italia yakni Fiorentina. Di klub Fiorentina, Mohamed Salah dijadikan sebagai pemain utama tim yang sering bermain. Cukup banyaknya jam bermain disana, membuat Mohamed Salah lebih leluasa menunjukkan skillnya dan memperoleh banyak pengalaman dalam bermain di klub elite Eropa di usianya yang tergolong masih muda. Banyaknya menit

³⁶*Ibid*

bermain, Mohamed Salah mengalami peningkatan yang pesat, ia berhasil menorehkan 6 gol dan 3 assist dari 16 penampilan saat membela Fiorentina yang membuat pihak klub senang dan tertarik untuk mempermanenkannya. Namun ketertarikan Fiorentina tidak sesuai ekspektasi, meskipun pihak Fiorentina telah mengajukan penawaran kontrak yang tinggi, pihak Chelsea lebih memilih untuk meminjamkan Mohamed Salah ke AS Roma yang juga merupakan salah satu klub Serie A Italia. Kontribusinya yang bagus di beberapa penampilan pertamanya bersama AS Roma, klub berjuduk Giallorosi tersebut resmi mempermanenkannya.

Di AS Roma, Mohamed Salah berhasil menunjukkan taringnya, ia sukses menorehkan 15 gol dan 9 assist dari 42 penampilan di semua kompetisi dalam 2 musim. Ketajaman Mohamed Salah di AS Roma yang membuatnya sukses mendapatkan berbagai penghargaan. Beberapa diantaranya ialah, Roma Player of the Season 2015-2016 dan dinobatkan sebagai Player of the Season di akhir musimnya bersama AS Roma pada 2016-2017. Setelah Mohamed Salah bermain untuk klub AS Roma dengan banyaknya torehan prestasi yang ia raih membuat harga jualnya di transfermarket melonjak pesat dan menjadi perhatian beberapa klub top Eropa untuk mendapatkan tanda tangan kontrak pemain asal Mesir tersebut, salah satunya yakni klub Liverpool yang tertarik merekrutnya sejak Mohamed Salah masih berseragam klub asal Swiss, FC Basel.³⁷

³⁷*Ibid*

Pengalaman Mohamed Salah yang bermain di berbagai klub setelah proses karir yang tidak mudah di Chelsea yang kemudian dipinjamkan ke dua klub serie A Italia, Fiorentina dan AS Roma dan resmi dipermanenkan oleh AS Roma saat itu. Pada 1 Juli 2017, Mohamed Salah berhasil direkrut oleh The Reds (Julukan Liverpool) ke markas Liverpool (Anfield Stadium) dengan transfer fee 37,8 juta pounds atau sekitar Rp. 734,18 miliar untuk berlaga pada musim 2017-2018. Di klub Liverpool, Mohamed Salah menggunakan nomor punggung 11 menggantikan pemain Brazil yang lebih dulu di Liverpool Roberto Firmino yang merubah nomor punggungnya menjadi 9. Kehebatan Mohamed Salah di Liverpool membuat ia menjadi pencetak gol terbanyak (top score) liga primer Inggris di musim pertamanya.

Sejak kedatangan Mohamed Salah, pemain berusia 30 tersebut telah menjadi ikon penting klub Liverpool dalam menorehkan beberapa gelar bergengsi dengan pencapaian tertingginya sukses menjuarai Liga Champions musim 2018-2019 setelah mempecundangi Tottenham Hotspur dengan skor akhir 2-0 dan berhasil mengantarkan Liverpool meraih gelar ke-19 liga primer Inggris musim 2019-2020 setelah Liverpool puasa gelar selam 30 tahun. Winger yang memiliki ciri khas kecepatan ini, menjadi pemain yang menakutkan untuk para kiper dan bek lawan.³⁸

2. Prestasi-prestasi Mohamed Salah

³⁸ *Ibid*

Pencapaian yang ia peroleh selama membela Liverpool antara lain yakni; (1) Satu-satunya pemain dengan torehan gol ke gawang 17 klub berbeda musim 2017-2018 yang belum pernah dilakukan oleh pemain lainnya selama satu musim kompetisi; (2) Pencetak gol terbanyak Liverpool dalam semusim antarklub Eropa; (3) Pencetak gol terbanyak (top scorer) Liverpool di musim pertamanya dengan 32 gol dari 38 pertandingan; (4) Pemain Afrika tersubur dalam semusim di Premiere League; (5) Pencetak gol dengan kaki kiri terbanyak di liga primer Inggris, yakni 22 gol kaki kiri dari total 29 golnya; (6) Pencetak gol Liverpool sepanjang masa dengan 129 gol dari 203 laga menggeser legenda hidup The Reds (sebutan Liverpool) dengan 128 gol dan Steven Gerrard di posisi ketiga dengan torehan 120 gol.³⁹

3. Profil Liverpool

Liverpool merupakan klub liga primer Inggris yang terletak di sebuah kota dan distrik metropolitan Merseyside, Inggris. Klub yang berdiri pada tahun 1892 ini memiliki stadion bernama Anfield berkapasitas 45.362 orang. Pada tahun 1894, Liverpool berhasil promosi ke Divisi Utama liga primer Inggris dan meraih gelar liga pertamanya pada tahun 1901.

Pada tahun 1959, Bill Shankly ditunjuk untuk menangani Liverpool dan dengan taktik ajaibnya berhasil membuat perubahan di tahun 1962 dalam sejarah klub. Dengan tangan dinginnya, Shankly membawa Liverpool di jalur juara dan pantas disejajarkan dengan klub-klub elit Eropa hingga sekarang.

³⁹*Ibid*

Shankly mempersembahkan 3 gelar liga, 2 trofi FA dan trofi UEFA untuk Liverpool sebelum memutuskan pensiun pada tahun 1974 dan posisinya digantikan oleh assistennya yakni Bob Paisley. Paisley mempersembahkan 21 gelar dalam masa penanganannya selama 9 tahun, beberapa diantaranya: 6 piala liga, 3 gelar Eropa, dan 1 piala UEFA.

The Reds yang merupakan julukan Liverpool memiliki sejarah kelam yang diselimuti bencana dan kesedihan terjadi pada final piala Eropa 1985 di Stadion Heysel di Brussels, Belgia saat Liverpool berjumpa Juventus. Dalam tragedi tersebut menewaskan 39 orang termasuk 32 supporter Juventus yang diserang Supporter Liverpool. Dinding bata stadion juga ambruk dikarenakan supporter yang berusaha keluar dan mengakibatkan 600 orang luka-luka. Klub yang memiliki jersey berwarna merah ini mendapatkan denda larangan berkompetisi di Eropa selama 6 tahun. Dan pada final piala FA saat Liverpool berjumpa Nottingham Forest di Hillsbrough, supporter Liverpool sebanyak 96 orang tewas dikarenakan berdesak-desakan.

Adapun raihan gelar yang diperoleh Liverpool, dikutip dari Liverpool Echo, Senin (28/2/2022), Liverpool kini telah mengoleksi 49 trofi mayor dari berbagai ajang kompetisi yang diantaranya, 19 gelar Liga Inggris, 7 Piala FA, 9 Piala Liga, 6 Liga Champions, 3 Liga Europa, 4 Piala Super Eropa, dan 1 trofi Piala Dunia Antarklub.⁴⁰

⁴⁰*Klub Bola Inggris: Profil, Trofi, Fakta & sejarah Liverpool, diakses dari:*

4. Berita Tentang Mohamed Salah

Adapun data tentang pemberitaan Mohamed Salah di media sosial youtube rentang waktu antara 2020-2022 sebagai berikut:

Table 2 Berita Youtube tentang Mohamed Salah

No	Judul Pemberitaan	Channel Youtube	Tayangan
1.	Ben Bird Mualaf Inggris karena Mohamed Salah	<i>Der Warner</i>	1 Mei 2020
2.	Kisah M. Salah: Dari Kampung Terpencil ke Panggung Dunia	Cerita Bola	13 Januari 2019
3.	Sisi Baik Mo Salah di Luar Lapangan Juga Salah Satu Orang Dermawan di Inggris	<i>Starting Eleven Momen</i>	3 Juli 2022
4.	<i>How Difficult The Road Of Muhammad Salah?</i> (Liverpool)	<i>Rie Football</i>	28 Oktober 2021
5.	Kisah Mohamed Salah : Sempat Dicap Pemain Tak Berguna Di Chelsea Kini Menjadi Bintang Liverpool	<i>Dwix Aljaras</i>	6 November 2022
6.	Ketika Mo Salah Menyelamatkan Wajah Islam Di Eropa	<i>BalaBola</i>	11 Oktober 2021
7.	“Respect Sang Bintang” Inilah hari Dimana Mo Salah Membuat Para Pemain Israel Emosi dengan Aksinya	<i>GL News</i>	19 Mei 2021
8.	“Siapa Lebih Baik dari Mo Salah Saat Ini” Inilah Reaksi Dunia Melihat Sentuhan Ajaib Mohamed Salah	<i>GL News</i>	17 Oktober 2021
9.	Kisah Mo Salah Ada Dalam Kurikulum Sekolah Di Mesir	<i>BalaBola</i>	31 Oktober 2021
10.	“Dihina Karena Ucapan Selamat Natal”!! Pantaskah Mohammed Salah Dikecam Akan Seribu Kebaikannya	<i>DA Football Official</i>	31 Desember 2020

<https://www.amazine.co/242224/klub-bola-inggris-profil-trofi-fakta-sejarah-liverpool/>

11.	Jika Bukan Messi Maka Pemain Terbaik Dunia Saat Ini Adalah Mohamed Salah	<i>Papabola</i>	6 Oktober 2021
-----	--	-----------------	----------------

Keterangan: diolah peneliti dari beberapa sumber

B. Pembahasan

1. *Aktivitas Dakwah Mohamed Salah dalam aspek Pendidikan*

Sebagaimana dipahami bahwa tahun 2020 dunia dihadapkan pada wabah pandemic Covid-19. Kendati demikian, hal itu tidak menyurutkan semangat setiap muslim dalam hal pengalaman agama, termasuk dalam dakwah, utamanya dalam memberikan keteladanan yang baik bagi sesama. Demikian halnya, Mohamed Salah, memberikan keteladanan sebagai motivator dalam aspek Pendidikan. Hal tersebut tampak dalam aktivitasnya berbagi informasi di media sosial yang memang sudah tren di era saat ini. Hal tersebut, selaras dengan hasil penelitian Farhan dkk., bahwa media sosial Instagram merupakan salah satu diantara beberapa media dakwah di masa pandemi yang memiliki berbagai peran cukup signifikan selain sebagai media komunikasi, media berbagi, media amal, media promosi dan media penyimpanan dan lainnya. Bahkan media itu mampu mendeskripsikan semua gambaran dakwah baik dakwah bil hal (keteladanan) ataupun dakwah bil qalam (tulisan).⁴¹

Dalam istagramnya pada 21 Juni 2020 Mohamed Salah menyatakan bahwa:

⁴¹Ar'Rayyan, Farhan, Kamalludin Kamalludin, and Suhendra Suhendra, "Peran Instagram sebagai Media Dakwah pada Masa Pandemi.", *Da'watuna: Journal of Communication and Islamic Broadcasting*, (27 Agustus 2021), 81-97.



Gambar 4.1. Video Mohamed Salah sebagai ambassador UNHCR dalam akun Instagramnya tentang pendidikan

“Hello everyone. Education is just like football. It’s for everyone. I’m proud to be an ambassador for Vodafone Foundation and UNHCR’s Instant Network Schools programme. It’s using technology to connect refugee students to a quality digital education in my home country, Egypt, and across sub-Saharan Africa.”“Halo semuanya. Pendidikan itu seperti sepak bola. Ini untuk semua orang. Saya bangga menjadi duta Vodafone Foundation dan program Sekolah Jaringan Instan UNHCR. Ini menggunakan teknologi untuk menghubungkan siswa pengungsi ke pendidikan digital berkualitas di negara asal saya, Mesir, dan di seluruh Afrika sub-Sahara.”

Bahkan UNHCR berinisiatif dan menargetkan memberikan layanan tentang pendidikan ini kepada sedikitnya 500.000 orang siswa hingga tahun 2025.⁴²



Gambar 4.2. Video 4 orang anak dalam Instagram Mohamed Salah

⁴²Mariam Nabbout, *Mo Salah isn't your regular athlete, he's a UNHCR ambassador now*, [Berita Online stepfeed.com Kamis, 27 Feb 2020 10.31], tersedia di situs: <https://stepfeed.com/mo-salah-isn-t-your-regular-athlete-he-s-a-unhcr-ambassador-now-5925>

Sejumlah 4 orang anak yang berada di pengungsian menyampaikan kepada Moh. Salah bahwa mereka sangat terbantu dengan adanya akses pendidikan melalui internet yang disediakan oleh UNHCR and Vodafone Foundation Instant Network Schools dan Moh. Salah selaku Duta Besar berterima kasih kepada Instant Network Schools karena memberi kesempatan kepada semua anak-anak untuk meraih mimpinya.

Dalam istagramnya pada 13 September 2020 Mohamed Salah menyatakan bahwa:

“I would like to meet Pacific, Luel, Salama, and Fatna. They are students living in refugee camps where they can access education thanks to Instant Network Schools. They are inspired me and given me hope. He’s so smart and I can see that He loves his school so much and I agree with him, that with education, refugees will have a good life. She asking the leaders of the the world for girls to have a good education like everybody. I can feel that I want my daughters to have a good education, so I wish that everybody can help the refugees. This message is to Fatna, Salama, Luel, Pacific. I’m really proud of you, keep fighting. And I wish that you will have a good future, I’ll keep supporting you and just stay positive.”

“Saya ingin bertemu Pacific, Luel, Salama, dan Fatna. Mereka adalah siswa yang tinggal di kamp pengungsian di mana mereka dapat mengakses pendidikan berkat Sekolah Jaringan Instan. Mereka menginspirasi saya dan memberi saya harapan. Dia sangat pintar dan saya dapat melihat bahwa dia sangat mencintai sekolahnya dan saya setuju dengannya, bahwa dengan pendidikan, para pengungsi akan memiliki kehidupan yang baik. Dia meminta para pemimpin dunia agar anak perempuan memiliki pendidikan yang baik seperti semua orang. Saya bisa merasakan bahwa saya ingin putri saya mendapatkan pendidikan yang baik, jadi saya berharap semua orang dapat membantu para pengungsi. Pesan ini untuk Fatna, Salama, Luel, Pasifik. Aku sangat bangga padamu, teruslah berjuang. Dan saya berharap Anda memiliki masa depan yang baik, saya akan terus mendukung Anda dan tetap positif.”

Dari pernyataan tersebut dapat dipahami bahwa kepedulian Moh. Salah dalam Pendidikan generasi muda sangat tinggi. Apa yang telah dilakukan

Moh. Salah merupakan implementasi akan doktrin agama Islam yang mengarahkan kepada generasi berikutnya agar mementingkan ilmu pengetahuan atau pembelajaran, utamanya dalam pembentukan karakter peserta didik. Karena setiap orang tua (para pendidik) mendambakan anak-anak yang saleh baik dalam hal agama maupun sosial kemasyarakatan sesuai dengan anjuran Islam yang tercantum dalam kitab suci Alqur'an.⁴³



Gambar 4.3. Tweet Mohamed Salah dengan gambar wawancaranya dengan pihak UNHCR

Dalam twitternya pada 27 Februari 2020 Mohamed Salah menyatakan yang artinya bahwa: “Merupakan suatu kehormatan untuk berperan dalam proyek berskala besar dan ambisius yang bertujuan untuk memastikan mereka yang kurang beruntung mendapatkan kesempatan hidup yang lebih adil. Pendidikan adalah kuncinya, dan itu berlangsung seumur hidup.”

Mohamed Salah sebagai seorang muslim memang mendapatkan pelajaran dari orang tua dan guru-gurunya agar selalu memperhatikan pendidikan. Kendala dan hambatan apapun yang dialami dalam pendidikan sepak bola misalnya, telah dilalui oleh Mohamed Salah. Sehingga kesuksesan

⁴³Rosniati Hakim, "Pembentukan karakter peserta didik melalui pendidikan berbasis Al-Quran", *Jurnal Pendidikan Karakter*, 126-135.

akan diperoleh bagi mereka yang betul-betul belajar dengan sungguh-sungguh. Sebagaimana hadits tentang pentingnya menuntut ilmu mulai lahir sampai wafat.⁴⁴

2. *Aktivitas Dakwah Mohamed Salah dalam Memerangi Kekerasan*

Tidak mengenal siapapun, tindak kekerasan bisa dilakukan oleh siapa saja. Namun, kekerasan biasanya sering terjadi dilakukan oleh orang atau kelompok yang mempunyai kuasa lebih tinggi yang dapat melukai, mencederai bahkan menyebabkan kematian. Menurut Hufad Tindakan kekerasan adalah terjadinya benturan baik dari kepentingan laten maupun manifest atau suatu bentuk adanya konflik sosial terbuka yang terjadi antara orang, kelompok dalam struktur sosial dan interaksi sosial tertentu yang saling bertentangan.⁴⁵ Demikian halnya, seperti yang dilakukan Mohamed Salah dalam aksi dukungan dalam salah satu postingan twitternya yang ia tujukan kepada para pemimpin dunia, khususnya Perdana Menteri di negaranya untuk menghentikan tindak kekerasan bagi orang yang tidak bersalah. Hal tersebut sejalan dengan ajaran Islam dimana mengajarkan umat muslim untuk tidak berbuat kekerasan, sikap kasar dan menyakiti orang lain karena Islam merupakan agama dengan nilai-nilai kedamaian dan kelembutan.

⁴⁴Wawan Wahyuddin, "Pendidikan Sepanjang Hayat Menurut Perspektif Islam: Kajian Tafsir Tarbawi", *Saintifika Islamica: Jurnal Kajian Keislaman*, (9 Januari 2017), 191-208.

⁴⁵Ahmad Hufad, "Perilaku kekerasan: analisis menurut sistem budaya dan implikasi edukatif", *Mimbar Pendidikan*, 52-61.



Gambar 4.4. Tweet Mohamed Salah memerangi kekerasan

Mohamed Salah menyerukan aksi untuk menghentikan tindak kekerasan bagi orang yang tidak bersalah, seperti tweet yang Dia posting pada 12 Mei 2021 yang isi artinya "Saya menyerukan kepada semua pemimpin dunia termasuk Perdana Menteri negara yang telah menjadi rumah saya selama 4 tahun terakhir untuk melakukan segala daya merek untuk memastikan kekerasan dan pembunuhan orang tak bersalah segera dihentikan. Cukup sudah." @BorisJohnson

Dalam Islam, kekerasan dan pembunuhan merupakan perbuatan keji yang sangat dibenci oleh Islam (nahi munkar) bahkan hal itu selalu menjadi seruan dalam dakwah Islam (amar ma'ruf). Perbutan terpujilah yang selalu menjadi prioritas Rasulullah sepanjang hidupnya. Karena Islam sangat mengistimewakan keteladanan atau akhlak.⁴⁶

3. *Aktivitas Dakwah Mohamed Salah dalam Dukungannya Terhadap Perempuan*

Dari berbagai sudut pandang, pastinya semua sepakat bahwa perempuan wajib untuk dihormati. Ditinjau dari segi agama, keberadaan perempuan sangat diistimewakan dan diulas lengkap dalam satu surah An-Nisa'

⁴⁶Akilah Mahmud, "Ciri dan Keistimewaan Akhlak dalam Islam." *Sulesana: Jurnal Wawasan Keislaman*, (30 Juni 2019), 29-40.

dalam Al-Qur'an sebagai bentuk penghormatan dan pemuliaan. Menurut Hendri, mengutip dari pernyataan William Chittick (filsuf Amerika) yang menjelaskan bahwa perempuan adalah bentuk luar dari jiwa, sementara pria adalah bentuk luar dari ruh yang jika keduanya disatukan akan menjadi suatu perjalanan menuju kesempurnaan.⁴⁷

Sebagai manusia, kita mengenal istilah sistem memanusiakan manusia (sistem humanisme) dimana perempuan juga manusia yang sama-sama harus dan berhak dihormati. Bahkan dalam aspek kehidupan, di samping seorang ibu yang merupakan sosok perempuan dimana perannya sangat penting dalam melahirkan anaknya. Perempuan juga terbukti pengaruhnya dari sektor manapun, baik Pendidikan, ekonomi, politik dan sosial masyarakat lainnya. Sebagaimana yang dilakukan Mohamed Salah dalam salah satu postingan twiternya yang menyuarakan untuk menghormati perempuan.



Gambar 4.5. Tweet dukungan Mohamed Salah terhadap perempuan

⁴⁷Novi Hendri, "Tafsir Metafisika Sufisme tentang Penciptaan Perempuan" *Jurnal Tajdid*, (4 Juni 2018), 73-88.

Aksi dukungan untuk menghormati perempuan juga Moh. Salah lakukan juga untuk menghormati perempuan, terbukti dengan tweet yang dia posting pada tanggal 27 Juni 2019 yang isi artinya "Wanita harus diperlakukan dengan sangat hormat. "Tidak" berarti "tidak". Hal-hal itu adalah dan harus tetap suci. Saya juga percaya bahwa banyak orang yang melakukan kesalahan dapat berubah menjadi lebih baik dan tidak boleh langsung dikirim ke guillotine, yang merupakan jalan keluar termudah."

4. *Aktivitas Dakwah Mohamed Salah dalam Kegiatan Sosial*

Manusia merupakan makhluk sosial yang tidak bisa hidup tanpa orang lain di sekitarnya. Sebagai manusia sudah semestinya saling bahu-membahu dalam membantu manusia lainnya. Menurut Listia, manusia mempunyai dorongan untuk saling berkomunikasi dan manusia mempunyai karakter berbeda-beda. Dengan bantuan orang lain, tiap manusia dapat bertukar informasi, mengembangkan kreatifitas dan potensi yang pada setiap individu manusia.⁴⁸ Banyak kegiatan yang jika dilakukan bersama-sama dapat meringankan kegiatan yang dilakukan secara individu. Hal ini juga sebaiknya dilakukan oleh orang-orang yang dirinya mendapatkan kesempatan dan dipilih menjadi orang yang lebih baik, seperti orang kaya kepada memberi kepada orang fakir miskin, orang yang berkuasa mengasihi kepada orang yang lemah dan lain sebagainya. Sebagaimana yang dilakukan Mohamed Salah dalam salah satu postingan twitternya pada 19 November 2021 yang melelang jerseynya

⁴⁸Wan Nova Listia, "Anak sebagai makhluk sosial", *Jurnal Bunga Rampai Usia Emas*, 14-23.

yang hasil lelang jersey nya akan ia sumbangkan untuk badan amal hewan di negara asalnya Mesir.

Mohamed Salah merupakan pemain sepak bola yang memiliki jiwa sosial yang tinggi. Jersey yang Dia gunakan akan dilelang dan hasilnya akan disumbangkan ke badan amal hewan di negara asal kelahirannya Mesir. Hal itu Ia sampaikan pada salah satu tweet nya pada 19 November 2021 yang isi artinya “Saya akan menyumbangkan, untuk lelang, jersey yang saya gunakan pada pertandingan 24 Oktober 2021 melawan Manchester United, dengan semua hasil lelang untuk disumbangkan ke badan amal hewan di Mesir. Saya akan memberi tahu Anda di mana dan bagaimana menawar.”



Gambar 4.6. Tweet Mohamed Salah mendonasikan jersey nya

5. *Aktivitas Dakwah Mohamed Salah terhadap Pemain Sepak Bola Lain*

Di dunia ini, manusia diciptakan sebagai makhluk sosial yang tak terlepas dengan kehadiran manusia lainnya. Maka dari itu, saling membantu terhadap sesama menjadi suatu keharusan yang sudah semestinya dilakukan dalam kehidupan sosial bermasyarakat. Karena dengan bantuan dari orang lain,

suatu pekerjaan akan lebih ringan dilakukan. Melakukan kebaikan bahkan sudah Rasulullah ajarkan dengan tidak memandang agama, suku, ras dan kepada siapapun bahkan kepada yang berbuat dzolim sekalipun (musuh). Dalam Islam, berbuat baik sangat berkaitan dengan iman, beberapa ayat dalam Alquran membahas tentang iman dan amal shalih (berbuat baik). Kualitas iman dan takwa seseorang bisa dilihat dari kesungguhannya dalam beribadah dan amal shalihnya terhadap orang lain yang memungkinkannya dia dalam self control (kontrol diri) dan self regulatory (regulasi diri) dalam berperilaku.⁴⁹

Dalam gambar, Mohamed Salah melakukan aksi menghampiri salah satu pemain lawan yang cedera dengan nomor punggung 17, Mahmoud Trezeguet (pemain Aston Villa) yang merupakan rekan setimnya di timnas Mesir. Aksi respectnya, dalam salah satu postingan di twitternya pada 11 April 2021, Mohamed Salah menyatakan yang artinya “Saya berharap Anda cepat pulih dan akan segera melihat Anda kembali ke lapangan”

Penyerang asal Mesir itu (Mahmoud Trezeguet) terpaksa keluar dari lapangan saat Aston Villa ditaklukkan oleh Liverpool 1-2 dalam pertandingan Sabtu pekan lalu.

“Trezeguet akan menjalani operasi lutut sekarang sebelum memulai rehabilitasi,” kata klub dalam sebuah pernyataan seperti dikutip AFP, Selasa.

⁴⁹Retno Hanggarani Ninin, "Diri religius: Suatu perspektif psikologi terhadap kepribadian akhlaqul karimah." *Psikis: Jurnal Psikologi Islami*, (24 Mei 2023), 1-12.

“Kami semua di Aston Villa mendoakan agar operasi Trez berjalan dengan lancar dan segera pulih total,” tulis Aston Villa.

Sementara itu, Manajer Aston Villa Dean Smith mengungkapkan Trezeguet sempat berusaha bangkit dan melanjutkan pertandingan tersebut, namun cederanya cukup parah.

“Dia sudah mencoba untuk bangkit dan lanjut bertanding, tetapi nyatanya tidak ia tidak bisa, sehingga terpaksa keluar dari lapangan. Ia juga merasa kesal dan kesal dan khawatir kalau-kalau proses pemulihannya akan membutuhkan waktu yang lama. Kita lihat saja nanti,” ungkap Smith usai laga di Anfield, Sabtu lalu.⁵⁰



Gambar 4.7. Aksi respect Mohamed Salah terhadap Trezeguet

Aksi respect lainnya Mohamed Salah tunjukkan dalam postingan di twiternya pada 25 Mei 2022, yang dalam tweetnya ia menyampaikan ucapan

⁵⁰Rr. Cornea Khairany, *Pemain sayap Aston Villa Trezeguet dioperasi lutut*, [Berita Online banten.antaranews.com Selasa, 13 April 2021 21.40 WIB], tersedia di situs: <https://banten.antaranews.com/berita/159134/pemain-sayap-aston-villa-trezeguet-dioperasi-lutut>

selamat kepada Son Heung-Min (Winger Tottenham Hotspur) yang notabeneanya sebagai rivalnya. Hal itu Mohamed Salah sampaikan setelah Salah dan Son dinobatkan sebagai pencetak gol terbanyak Liga Inggris pada musim 2021/2022 (top scorer of the season) yang sama-sama mengoleksi 23 gol.

Dengan demikian, Premier League menobatkan keduanya sebagai top scorer bersama Liga Inggris 2021/2022 dengan 23 gol. Son boleh dibalang hebat karena tidak satu pun golnya berasal dari penalti, sementara Salah punya delapan penalti.

Bagi Salah, ini adalah gelar top scorer ketiganya selama lima tahun terakhir bermain di Liga Inggris. Son meraih sepatu emas perdana sekaligus jadi pemain Asia pertama yang meraihnya.⁵¹

Dalam postingan lain di twitternya pada 19 Oktober 2020, Mohamed Salah juga menunjukkan kepeduliannya terhadap rekan setimnya di Liverpool (Virgil Van Dijk), yang arti dalam tweetnya “Saya berharap Anda pulih lebih cepat, Orang Besar”

Cedera ACL yang didapat Van Dijk, tak lain dan tak bukan akibat tekel mengerikan dari kiper Everton, Jordan Pickford yang berusaha menghalangi Van Dijk untuk menendang bola rebound. Akibat tekel brutal itu, kabarnya bek

⁵¹Mohammad Resha Pratama, *Salah dan Son Top Skor Bersama Liga Inggris 2021/2022*, [Berita Online sport.detik.com Senin, 23 Mei 2022 01.36 WIB], tersedia di situs: <https://sport.detik.com/sepakbola/liga-inggris/d-6090337/salah-dan-son-top-skor-bersama-liga-inggris-20212022>

asal Belanda tersebut akan absen memperkuat Liverpool selama tujuh hingga delapan bulan akibat cedera ACL yang dialaminya.



Gambar 4.8. Tweet Mohamed Salah dengan gambar rekan setimnya, Van Dijk
Absennya Van Dijk tentu membuat kerugian besar bagi Liverpool. Pasalnya, pemain berusia 29 tahun ini adalah tembok utama di lini pertahanan The Reds sejak kedatangannya di Anfield.⁵²

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dakwah Mohamed Salah dapat disimpulkan dengan melihat keteladanan Mohamed Salah di dalam dan di luar lapangan, serta diperkuat dengan metode tulisan yang dapat disesuaikan dengan oleh pendakwahnya melalui berbagai media dakwah yang sering diakses oleh mad'u yakni media sosial dengan berisikan konten positif bahkan bernilai dakwah.

⁵²Asad Arifin, *Virgil van Dijk Cedera, Ini 4 Bek Tengah Yang Bisa Diandalkan Liverpool*, [Berita Online bola.net Senin, 19 Oktober 2020 14.13], tersedia di situs: <https://www.bola.net/inggris/virgil-van-dijk-cedera-ini-4-bek-tengah-yang-bisa-diandalkan-liverpool-1ff24f.html>